

Lección 5

Emancipación y vida cotidiana durante la guerra

Resumen de la lección

El objetivo principal de Lincoln al iniciar la Guerra Civil no era acabar con la esclavitud sino preservar la Unión. Aunque se oponía a la esclavitud, vacilaba en liberar a las personas esclavizadas por miedo a provocar que los estados fronterizos se separaran. Además, sabía que la mayoría de los norteños no se interesaban lo suficiente en la esclavitud como para luchar en una guerra con el objetivo de abolirla.

Pero a mediados de 1862, Lincoln se dio cuenta de cuán importante era la esclavitud para los esfuerzos bélicos sureños. El 1 de enero de 1863, Lincoln presentó la **Proclamación de Emancipación**. Esta proclamación no liberó automáticamente a nadie de la esclavitud, pero modificó el propósito de la guerra.

A los afroamericanos del Norte no se les permitió pelear en el ejército de la Unión hasta que el Congreso modificó la ley en 1862. El **54.^º Regimiento de Massachusetts** fue una exitosa y muy conocida unidad de afroamericanos. Los afroamericanos del Sur hacían lo que podían para evitar ayudar a la Confederación, y a menudo escapaban hacia la libertad en cuanto se aproximaba el ejército de la Unión.

Las condiciones eran horrorosas en ambos bandos. Los soldados se formaban para recibir disparos de cañones y balas. Las nuevas tecnologías armamentísticas multiplicaron las bajas en las batallas. Además, los soldados morían por heridas infectadas y enfermedades como la neumonía y la malaria.

Tanto en el Norte como en el Sur se estableció la **conscripción**, es decir, un sistema de servicio militar obligatorio. Se obligaba a los hombres a enlistarse en el ejército o en la marina, aunque los norteños podían pagar a otros para enlistarse en su lugar, y los sureños dueños de esclavos no estaban obligados a enlistarse. En muchas ciudades del Norte estallaron en 1863 motines contra la conscripción, en los que personas pobres y de clase media protestaban por el trato especial que recibían las personas acaudaladas.

Tanto en el Norte como en el Sur se instauró un **impuesto sobre la renta** para recaudar dinero para solventar la guerra. Ambas regiones emitieron también papel moneda, lo que llevó a una inflación desmedida.

La economía sureña estaba devastada por el costo de la guerra; la pérdida del comercio de algodón; la destrucción de la tierra, las personas y los edificios; y una grave falta de alimentos, resultado del bloqueo de la Unión. Los sureños enfrentaban la escasez y la pérdida de su

Nombre _____ Clase _____

Fecha _____

sustento.

La economía del Norte sufrió mucho menos daño. A diferencia del Sur, las industrias del Norte crecieron para cubrir las demandas de productos militares y agrícolas.

Las mujeres del Norte y del Sur hicieron su aporte a los esfuerzos bélicos de muchas maneras. En general, desempeñaron las funciones que sus familiares hombres habían ocupado: administraban negocios y granjas, trabajaban en fábricas o en el campo, y se desempeñaban como enfermeras y maestras.